
香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上海報道）上海市中心最大免稅店「CNSC中服

免稅」昨日正式開張營業，店內聚集逾100個品牌的上萬種不同類別商品，開業

當天即吸引眾多消費者排起長龍爭相購買。據店方介紹，免稅店的開設主要是想

吸引境外消費回流，店內商品相較內地專櫃同類產品最多便宜3成，不過進店購

買需要滿足一定條件，並非人人都能購買。

據了解，此次在靜安區曹家渡商圈開張的CNSC中
服上海免稅店是從本來的江寧路老店搬遷過來，

面積也從原來的500多平米擴大了6倍多達3,300平
米。新店擴張後分成上下兩層，其中一樓主營化妝品、
鐘錶、服飾、配飾等，二樓則是奶粉、食品、箱包、家
居用品為主。

入場設限流 排隊3小時
昨日距離免稅店正式營業1小時之前，已有消費者在
門口排起了長龍，正式開門後由於場內人數很快超過
500人，還進行了限流措施，來晚的顧客最多排了3小
時隊才能進入店內。
從免稅商品來看，很多小件商品、化妝品受到消費者
熱捧。據該店負責人介紹，由於該店經營的免稅商品根
據國家規定免除關稅等稅費，商品在市場上肯定有競爭
力。總體而言，這裡的價格比市場專櫃的價格便宜20%
至30%。
剛在店內購買過一款美國品牌眼霜的章小姐告訴本報

記者，她所購買的眼霜免稅店內售價為369元（人民

幣，下同），而附近商場專櫃要賣486元，雖然比美國
直接購買貴了幾十元，但至少比內地買優惠117元，差
不多便宜了四分之一價格了。
記者現場所見，眾多消費者都擠在2樓購買奶粉。有

消費者表示，目前境外不少商店對奶粉都採取限購措
施，但奶粉消耗起來又很快，就算知道店內價格依然比
國外要貴幾十元，但「至少肯定是正品，能買到就好，
不會計較太多」。

奢侈品種類少款式舊
不過，一些衝着奢侈品而來的消費者則顯得有些失

望，稱原本以為店面積擴大之後在奢侈品方面也會有增
加，但現在看來還是種類太少，而且在售的一些奢侈品
手袋不僅式樣老舊，價格上優勢也不是太大，因此這類
總價高的商品還是更偏好去境外購買。
據店方介紹，進店消費需滿足一定條件，並不是人人
都可以購，不僅要攜帶護照，且只能自入境之日起180
天內，在店內一次性購買海關規定的限值限量範圍內的
免稅商品，不可以超過日期超過次數購買。
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香港文匯報訊（記者 陳楚倩）中山市昨日在本港舉
辦「中山市現代服務業招商推介會」，會上簽約了11
個項目。副市長楊文龍表示，隨着港珠澳大橋、深中通
道兩大粵港跨境交通項目陸續開建，將進一步推動中山
與香港的經貿合作。
本次推介會上簽約的項目有盛景尚峰紫馬奔騰現代服

務業產業園、中山遊戲遊藝產業城、中德（中山）生物
醫藥產業基地等，涵蓋金融商務、文化旅遊、健康科
技、高端商業等多個領域。

拓港緊密經貿合作
楊文龍表示，中山有眾多港資企業，隨着政策的進一
步落實推進，香港與內地的貿易投資便利化、服務貿易
自由化程度逐步提高，可供合作的領域擴大，比如教
育、金融、服務業等。他希望能夠透過今次的推介會發

揮橋樑平台優勢，順應兩地產業結構調整和升級的需
要，建立更緊密的經貿關係。
據介紹，中山產業集群實力雄厚，擁有國家級產業基
地35個，省級技術創新專業鎮16個，而家電、燈飾、
五金、家具、電子、淋浴房、遊戲遊藝等傳統產業集群
非常成熟，裝備製造、電子資訊、生物製藥、新光源等
戰略新型產業集群措施的出台，尤其是現代服務業邁上
蓬勃發展的軌道。2015年，服務業增加值1,310億元，
位居全省第5，擁有7個省級現代服務業集聚區及17個
市鎮（區）共建現代服務業集聚區。服務業佔GDP達
到44.5%，現代服務業佔服務業達60.7%。
出席本次推介會的還有中聯辦經濟部副部長楊文明、

廣東省港澳辦副主任李陽春、中山市委常委梁麗嫻、香
港貿易發展局國際及內地事務部經理姚潤瑜，以及數十
間香港商協會機構、香港社團和兩地知名企業人士。

中山招商簽約11項目

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）A股在本
周首個交易日低開高走，由於「恒大概念股」刺激地
產板塊走強，加上供給側改革、軍工、白酒板塊接
力，滬深兩市均一路震盪上行，最終滬指收漲
0.94%，報3,004點，重上3,000點整數關口，深成指
和創業板指均升逾1%。兩市共成交4,143億元（人民
幣，下同），較上一交易日略有增量。

萬科A盤中漲近一成
中國海關總署昨公佈，今年前7個月內地進出口總

值13.21萬億元人民幣，比去年同期下降3%。雖然
在7月當月，內地進出口總值同比僅下降0.9%，特
別是出口同比增長了2.9%。但專家認為，外貿回穩
跡象只是剛剛露頭，不應有過高預期。受此不利消息
影響，滬深兩市昨日早盤低開後快速下探，滬指一度
低見2,959點，創業板在近20分鐘內，跌逾1%。
不過，由於恒大近期在資本市場動作頻頻，恒大

持股概念昨日表現出眾。廊坊發展因獲恒大第三次舉
牌，開盤10多分鐘後就封漲停，被恒大染指的萬科
A，盤中漲幅亦超過了9%。地產板塊全線上攻，令
市場氣氛迅速回暖，三大指數相繼翻紅。午後，除了
供給側改革、房地產板塊持續發力，軍工、白酒板塊
亦相繼爆發，滬指一鼓作氣，衝上3,000點。截至收
市，滬綜指報 3,004 點，漲 27點或 0.93%，成交
1,720.9 億元；深成指報 10,468 點，漲 126 點或
1.22%，成交2,421億元；創業板指報2,130點，漲21
點或1.02%。
另外，上交所昨日起調整上證50ETF期權持倉限

額，新規將單日開倉限額調整為單日買入開倉限額。
業內人士分析，去年金融市場大幅波動時，上交所出
台對上證50ETF期權持倉限額的管理措施，目的在
於穩定市場預期，保障期權市場平穩運行，今次調整
則重在適度合理管控流動性，同時強化對機構的報備
管理。

恒大效應 滬A重上3000點

香港文匯報訊（記者 張美婷）早前酷派集團
（2369）創始人郭德英因健康原因，辭任公司主席職
務，由樂視董事長兼總經理賈躍亭接任，而樂視亦進一
步增持股份至28.9%，成為酷派第一大股東。酷派財務
總監蔣超昨於記者會表示，公司其後會運用樂視的影視
平台，開拓互聯網市場，本月會首試水溫，推出首款共
同打造的「酷品牌」智能手機，更指未來目標是在兩年

內的出貨量成中國頭三位的手機品牌。
酷派早前股權大變動後，執行董事又突然換人，外界
揣測公司未來方向可能有「大搞作」，蔣超稱，酷派較
少互聯網營商經驗，故下半年可能借助樂視的互聯網優
勢，增大銷售量，冀2至3個月內可以推出一系列方案。

本月首推「酷品牌」智能手機
對於在內地佔較大市場份額的蘋果，其iPhone 7可能

於九月份推出，蔣超指出，酷派主要對手是內地品牌小
米和華為，並非海外品牌，故未擔心影響銷情，不過公
司會於本月推出首款由酷派和樂視打造的「酷品牌」智
能手機。他補充，公司手機主要走年輕路線，而樂視則
以中高檔商業手機為主。
蔣超又表示，現在內地手機市場有個位數的增長，市
場有重新洗牌趨勢，冀兩年內成為中國出貨量頭三位的
手機品牌。

酷派：兩年內成為頭三手機品牌

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）綠地香
港（0337）母公司綠地控股近日宣佈，旗下綠地城
投集團在河南省三門峽市投建的垣澠高速公路「綠地
南村黃河大橋」正式開工。該大橋為河南澠池至山西

垣曲高速公路的控制性工程，位於三門峽水庫大壩和
小浪底水庫大壩之間，全長1,757米，雙向六車道，
寬33米，總投資7.7億元人民幣，建設周期為3年。
據透露，綠地基建產業年內將破千億元規模。

綠地母企河南投建大橋

香港文匯報訊（記者 張美婷）中國心連心（1866）
董事會主席劉興旭昨於記者會表示，化肥業現處於下滑
階段，目前價格水平已低於行業平均成本20%，公司為
增加行業優勢，可能併購其他公司，並估計化肥業最快
明年春季才會回暖。

價格低行業成本20%
劉興旭表示，現時化肥行業每日產量由19萬噸，跌

至現時16萬噸，價格水平已低於行業平均成本20%，
而現時行業超過85%的公司已處於虧損，估計蝕達39
億元人民幣。他指若情況持續，整體的供應量可能下
跌，或有公司退出。目前第三季價格維持低水平，料明
年春季行業會開始轉好。
公司首席財務官閆蘊華表示，公司擁有規模、成本、技

術及產品策劃優勢，料未來可能與其他公司進行併購，不
過她強調，不會以量取勝，重視企業的盈利能力，不會考
慮每年低於50萬噸產能，和沿用舊技術的企業。

心連心料化肥行業明春回暖
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